

231	UTBM service communication	L'Est Républicain	Vendredi 26 août 2011
		Aire urbaine	étudiants internationaux - erasmus - club welcome - UTSEUS

## Belfort L'UTBM bichonne ses étudiants étrangers

En Belfort



■ La rentrée est synonyme de nouveaux venus à l'UTBM. Des étudiants étrangers qui seront au nombre de 190 cette année.

**Formation** 87 étudiants venus de tous horizons ont été reçus hier sur le site belfortain

# UTBM, hôte cinq étoiles

DANS LE CADRE de cette semaine de prérentrée, 87 étudiants, concernés par des programmes d'échanges, se sont retrouvés hier sur le site de l'UTBM à Belfort, près de Techn'Hom. Un premier contact que les encadrants et professeurs n'ont pas voulu négliger.

« La France nous accueille bien ». Cindi, qui a quitté son Brésil natal pour suivre une formation de génie électrique à Belfort, ne s'y trompe pas. Il faut dire que le pôle universitaire qui délivre chaque année des diplômés d'ingénieur tient à offrir le meilleur à ses nouveaux arrivants.

### « Welcome Week »

Comme la vingtaine de bénévoles qui l'accompagnent, Rémi Massabeaux, 24 ans, s'efforce de les intégrer en douceur grâce à son association, le « Club Welcome ». « La « Welcome Week », traduisez la « semaine de bienvenue », est consacrée à l'aspect administratif. On leur indique les démarches à suivre, mais aussi l'accès aux logements. Ils ont droit à des cours de français intensifs. C'est un poids

en moins pour les étudiants. Beaucoup des bénévoles aimeraient que l'on fasse la même chose pour eux ! ». Et niveau accueil, Rémi est sûr de lui : « Beaucoup d'étudiants nous disent que le meilleur accueil a lieu à Belfort ! ».

C'est l'heure du déjeuner dans la salle située à deux pas du parking du Technopôle. Assis côte à côte, Ouzbeks, Chinois, Taiwanais ou Américains se côtoient. Une véritable auberge espagnole dont Frédéric Holweck, enseignant et directeur des relations internationales depuis 2010, n'est pas peu fier : « Les échanges sont en constante augmentation depuis trois ou quatre ans. Le programme d'échange « Erasmus Mundus », mis en place depuis cette année, n'y est pas pour rien ». Le programme, financé par la Commission Européenne, a pour but de valoriser les universités hors de l'Europe, notamment en Asie centrale. « Ce partenariat concerne surtout des étudiants du Kazakhstan, du Kirghizistan ou d'Ouzbékistan. Cela permet à des étudiants qui n'ont pas



■ Sur les 190 étudiants présents à la rentrée, 44 sont chinois.

Photo Ugo TOUROT

forcément les moyens, de venir étudier chez nous ».

Des efforts qui portent leurs fruits : pour la rentrée 2011, l'université technologique s'apprête à recevoir en tout 190 étudiants, contre 105 l'an passé. Une politique qui va aussi dans les deux sens : « La

mobilité est un axe fondamental. 60 % de nos étudiants français ont au moins fait un voyage à l'étranger. La seule langue anglaise ne suffit plus. La troisième langue devient indispensable ».

T-shirt bleu floqué « UTBM », Rémi Massabeaux

accompagne le groupe jusqu'à l'amphithéâtre pour le discours de rentrée. « C'est ma dernière année à l'accueil des étudiants, je cherche un repreneur ! ». Lorsqu'on connaît la politique de la maison, la relève semble déjà assurée.

Ugo TOUROT